opusdei.org

## Documental "Opus Dei: una cruzada silenciosa"

Aclaraciones sobre el documental: "Opus Dei, una Cruzada Silenciosa", realizadas por el Departamento de Comunicaciones de la Prelatura del Opus Dei en Chile. Publicado en octubre de 2008.

02/05/2020

### Contexto sobre el documental "Opus Dei, una Cruzada Silenciosa"

Este documental pretendería mostrar la identidad del Opus Dei en Chile. Fue filmado en Santiago de Chile e incluye también algunas escenas captadas en Roma y Madrid.

El mayor porcentaje de la filmación abarca testimonios de miembros de la Prelatura, de sus familiares, de dos personas que dejaron de pertenecer al Opus Dei y el de una persona que trabajaría con algunos fieles de la Obra.

Durante cerca de dos años el Departamento de Comunicaciones de la Prelatura del <u>Opus Dei en Chile</u> colaboró en la producción del documental. Decenas de personas abrieron sus casas y corazones y dedicaron generosamente su tiempo a sus autores para explicar diferentes aspectos de su vocación.

### La realidad del Opus Dei y de su mensaje

Sobre los contenidos del documental, nos parece necesario hacer algunas aclaraciones sobre la <u>realidad del</u> <u>Opus Dei</u> y su mensaje:

#### a) Universalidad del mensaje

El mensaje universal que difunde la Prelatura es "la santificación del trabajo profesional" y se dirige por igual a personas de cualquier sexo, edad, raza, oficio y condición social.

# b) Los fieles del Opus Dei: personas comunes y corrientes

La inmensa mayoría de los fieles de la Prelatura son personas comunes y corrientes que buscan a Dios en su trabajo de cada día, con el que luchan por mantenerse y sacar adelante a su familia.

Si unos pocos ocupan una posición más destacada en ciertos ambientes o gozan de renombre o patrimonio, esto no tiene que ver con su pertenencia a la Prelatura, sino a sus circunstancias personales o familiares.

A la Prelatura sólo le interesa que todos sus miembros se esfuercen por ser buenos hijos de Dios y por servir mejor a los demás.

#### c) Cuestiones económicas

Una de las novedades del mensaje del Opus Dei está en el hecho de que sus fieles son laicos que se esfuerzan por vivir un desprendimiento total, como en los primeros tiempos del cristianismo.

Como trabajadores insertos en el mundo, viven y ganan como cualquiera de sus pares. Los miembros de la Obra contribuyen con lo que pueden al sostenimiento de las <u>labores apostólicas del Opus</u> <u>Dei</u>, sin obligarse a cantidades fijas ni a hacer testamento en favor de la Prelatura. Como el resto de los católicos corrientes, cada uno dispone de sus bienes como mejor le parece.

#### d) Naturalidad y vida sencilla

En la vida familiar, profesional, social, común y corriente de los fieles, su pertenencia a la Prelatura aparece con naturalidad y cuando se da la ocasión. La pertenencia a la Obra no se pregona ni se oculta.

#### e) Las mujeres en el Opus Dei

Las mujeres del Opus Dei desarrollan las actividades profesionales que quieran: enseñanza universitaria, cuidado de la casa, política, empresa, etc. San Josemaría Escrivá de Balaguer fue un precursor de la valorización del papel de la mujer en la sociedad.

En el Opus Dei no existen distintas categorías de miembros, sino modos diversos de vivir una misma vocación según las circunstancias personales de cada uno (numerarias, numerarias auxiliares, agregadas y supernumerarias).

Las <u>numerarias auxiliares</u>, acogiendo un especial llamado de Dios, por su propia y libre decisión, se dedican principalmente al cuidado de las casas de la Prelatura como actividad profesional. Con este trabajo contribuyen eficazmente a crear el ambiente de familia cristiana que es un sello del Opus Dei. Ayudan económicamente a sus familias de sangre como cualquier hija. No son pocas las profesionales universitarias en Chile y en todo el mundo que

optan por este modo de servir dentro del Opus Dei.

## f) Promoción social y labores apostólicas

Existen muchas iniciativas apostólicas en Chile y en el mundo promovidas por fieles del Opus Dei, donde éstos dedican su vida a educar y formar a personas de escasos recursos, promoviéndolos humana y socialmente, y ayudándoles a vivir conforme a su dignidad de hijos de Dios. Ver, entre otros, El Salto, Escuela Agrícola Las Garzas, Nocedal, etc.

La expresión "no sacar a nadie de su sitio" que solía emplear san Josemaría se refiere a que la vocación al Opus Dei no hace cambiar de estado civil ni de ocupación. La vocación al Opus Dei no lleva a abandonar el mundo sino a valorarlo como el lugar de encuentro personal con Dios. Nada

más ajeno a la Prelatura que impedir que las personas progresen. Es precisamente todo lo contrario: se trata de ayudar a la gente a crecer humana y espiritualmente.

Las instituciones sociales y educativas promovidas por fieles del Opus Dei están a la vista de todas las personas de buena voluntad: se sabe dónde están, quién las dirige y cómo se financian.

#### g) Ambiente de libertad

San Josemaría fue un gran amante de la <u>libertad</u> y ese ambiente se respira en la vida de sus fieles y en sus labores apostólicas.

El Opus Dei tiene fines exclusivamente espirituales, y su influencia en la sociedad civil no es de carácter temporal-político, económico, social o cultural, sino espiritual y apostólica. La Prelatura no busca instaurar un determinado tipo de sociedad. Sus miembros, como todos los católicos, gozan de un auténtico pluralismo de criterio en las cosas dejadas por Dios al libre albedrío y resolución de los hombres.

La pertenencia al Opus Dei es una vocación otorgada por Dios. No hay ningún interés en obligar a nadie a unirse. El respeto por la libertad cristiana es inherente a este espíritu y por lo tanto no es ético empujar o forzar a alguien. Para los miembros del Opus Dei su vocación es un maravilloso regalo y por lo tanto hay un deseo natural de compartirla con otros.

Departamento de Comunicaciones Prelatura del Opus Dei en Chile Aclaraciones publicadas el 23 de octubre de 2008, con motivo de la anunciada reemisión por Televisión Nacional de Chile del documental: "Opus Dei, una Cruzada Silenciosa", el cual se exhibió previamente el 25 de mayo de 2008.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-cl/article/documental-opus-dei-una-cruzada-silenciosa/(16/12/2025)</u>